

EL NORTE

¿Se puede, en conciencia, pertenecer al partido liberal-conservador?

CARTA VII

Estimado joven; continúo contestando á sus reparos, y ¡ojalá acierte á ser breve y claro!

«Parece,—me dice—que el Papa reconoce ser lícito afiliarse al partido liberal-conservador; porque así lo significó el Em. Sr. Cardenal Secretario de Estado, Rampolla, al señor Obispo de Salamanca, siempre que llegado el caso se declare terminantemente no profesar los errores del partido, y se procure influir católicamente en el mismo.»

«Sin duda, joven católico, si fuera cierto lo que me objeta, se habría acabado el pleito. Para mí, como para todo buen católico, las resoluciones de Roma no se discuten, se acatan, se reciben con reverencia y amor, si son doctrinales, porque el Papa es infalible; sin son gubernativos, porque el Papa es la autoridad suprema. Roma locuta causa finita.»

Más yo creo que la cuestión no está resuelta en favor de los católicos que al partido conservador dan su nombre, sino todo lo contrario, en favor de la sentencia que estoy defendiendo.

El señor Obispo de Salamanca elevó una consulta á S. S. preguntando si los defensores de honestas libertades podían figurar en partidos llamados liberales, con la obligación, siempre que las circunstancias lo exigieran, de explicar la significación intachable en que toman semejante título. Se pasó la consulta á persona doctísima y el Cardenal Rampolla, á nombre de Su Santidad León XIII, trasladó el informe al señor Obispo de Salamanca, con fecha 17 de Febrero de 1891, y dice así: «Observa, no obstante (la persona consultada) ser necesario que los católicos, al dar su nombre á partidos que se intitulan liberales, tengan programa tal, que no contenga ni implícita, ni explícitamente doctrina alguna reprobada por la Iglesia, pues de lo contrario ninguna explicación bastaría á quitar el mal efecto de su adhesión á tales partidos.»

Dos interpretaciones opuestas se han dado á estas palabras. Una corriente, común, la que últimamente adopta el señor Obispo de Jaca en su libro de oro, «El clero en la política», á saber, que para ser lícito á un católico el afiliarse á partidos titulados liberales, es preciso que estos partidos ni explícita ni implícitamente sostengan en su programa cosa contraria á la doctrina católica.

La interpretación contraria es la de un eximio moralista, según el cual basta que los católicos, que se afilian á un partido liberal, no sostengan los principios liberales.

Creo, joven católico, que la primera interpretación es la más natural, la que se desprende del contexto, la que parece resistir á todas las dificultades.

Nótese, en primer lugar, que se habla siempre de partidos que se intitulan liberales, nunca de partidos que sean liberales. Refiérese á aquellos partidos que, según la norma 2.ª, dada á los integrantes, harían bien en dejar de llamarse de esta manera; cosa que no puede afirmarse de los que son liberales; porque es preferible que se llamen así, para responder mejor con el nombre á su naturaleza.

Ahora bien, yo creo que si la persona docta consultada hubiera querido hablar de partidos que sean liberales, lo hubiera dicho, cosa bastante fácil, pues bastaba añadir que «se intitulan ó son liberales.»

Y, pues, no lo dijo, nada hay que nos autorice para suponerlo.

Tal vez se dirá: que de partidos formalmente liberales se trata, pues se habla del mal efecto que produciría la adhesión á esos partidos, lo cual prueba que son malos ó liberales; pues de no serlo no habría razón para el escándalo. Contestaré que bien puede entenderse

se del escándalo que se sigue de pertenecer á partidos que se intitulan liberales si no explican el buen sentido en que toman la palabra, para que nunca se confundan por la identidad del nombre, las libertades honestas con las libertades de perdición.

Nótese, en segundo lugar, que la consulta se refiere á católicos amantes de libertades honestas, que no son liberales, aunque así se llamen, y parece superfluo que diga que les es lícito afiliarse á partidos liberales, «con tal que (estos católicos) ni explícita ni implícitamente profesen doctrina alguna reprobada por la Iglesia.» Esto es lo que ya se suponía en la consulta. De lo contrario resultaría preguntar si los liberales pueden lícitamente pertenecer á partidos liberales.

Confírmase lo dicho con las palabras que siguen: «de lo contrario ninguna explicación bastaría á quitar el mal efecto de la adhesión á tales partidos.» El mal efecto, como se ve, procede de la adhesión á partidos liberales, no de la profesión de doctrinas opuestas á las de la Iglesia. A nadie le escandaliza que pertenezca á una secta protestante el que tiene ideas protestantes, y á un partido liberal, el que profesa ideas liberales. El escándalo proviene de que católicos enemigos del liberalismo, pertenezcan á los partidos que encarnan este error.

Ni había por qué hablar de explicaciones; porque «qué explicación católica de la palabra liberal podrá dar el que, sosteniendo errores liberales, la toma en el sentido condenado?»

Agréguese á esto el comentario que pone á estas palabras el P. Villada, en su libro «Reclamaciones legales—Nueva edición», página 58; diciendo que la adhesión á tales partidos «equivaldría á adherirse á algún error, reprobado por la Iglesia, ó á profesarle exteriormente, lo cual nunca puede ser lícito.» Observación oportúnísima si los partidos tales explícita ó implícitamente contienen alguna doctrina reprobada por la Iglesia; porque entonces los católicos afiliados á ellos ó tienen el tal error ó errores, ó por lo menos los profesan exteriormente, lo cual nunca es lícito... ni hay explicación que salve.

Pero todo es muy sencillo si admitimos la primera interpretación, á saber: que es lícito á los católicos pertenecer á partidos que se intitulan liberales, siempre que estos partidos nada contengan contra la doctrina católica; porque si su programa fuera anticatólico, ninguna explicación bastaría á quitar el mal efecto que produciría la adhesión á tales partidos.

Supongamos, por un momento, que no fuera así; sino que los católicos fuesen muy católicos y los partidos muy liberales: si es lícito que los católicos, sin tacha en su doctrina, se adhieran á estos partidos, tan lícito será que se adhieran al partido liberal-conservador, como al partido liberal-demócrata, como al partido liberal-republicano; porque para la lícitud, no se miraría la doctrina del partido, sino la doctrina del adepto; y con tal que la de éste fuera pura, y en determinadas circunstancias, se diera alguna explicación, ya resultaría lícito, tan lícito, por esta causa, formar al lado de Soriano, Lerroux y Pérez Galdós, como de Canalejas ó de Maura.

Y la verdad, la cosa me parece algo fuerte.

Dada, pues, la primera interpretación, que parece la más natural, la más lógica dentro del contexto, y la más sencilla y obvia, no es lícito, y esto por autoridad Pontificia, afiliarse á un partido que sea liberal.

Y como el partido conservador es absolutamente liberal, dedúcese claramente que, según las declaraciones de Roma, no es lícito afiliarse al partido liberal-conservador.

O se niega el liberalismo de dicho partido, ó no queda más recurso que mirarle de frente y declararle la guerra como á enemigo de la Iglesia.

El P. Vilarino, S. J., Director de *El Mensajero del Corazón de Jesús*, dice del partido conservador y de la aversión con que debemos mirarle (que es lo contrario de formar en sus filas) lo siguiente:

«Pero, ¿no es verdad que los moderados y liberales católicos son peores que los demagogos?»

De suyo no; pero son más temibles, porque son más insidiosos y suelen ser más duraderos; por lo cual hay que andar con más cautela con ellos.

Según eso, ¿se podrá transigir con estos liberales?—Jamás, ni tener con ellos sociedad ni liga ninguna, sino valernos de ellos para primero derribar á los más fieros, y luego derribarlos á ellos también.

«Acaso por ser menos malos los moderados se les debe tener menos aversión?—Antes más en cierto modo, y proceder con ellos con más cautela y más empeño, por lo mismo que son más encubiertos y tienen más apariencias de bien.»

«¿Hay contra esta doctrina algo que se pueda oponer?—Nada.»

Y si usted joven católico, me replicara á pesar de todo que bien puede en conciencia seguir la interpretación segunda porque la defienden personas respetables, concluiré diciéndole que en todo caso, inutiliza la autoridad del texto, como de interpretación dudosa, mientras no venga una declaración auténtica.

No se podrá probar la ilicitud, con el documento citado; pero tampoco su lícitud.

Y siempre quedan en pie los argumentos en que hasta ahora he apoyado mi resolución.

De V. afmo. s. s. y c. q. s. m. b.,

EL MAGISTRAL DE SEVILLA.

Antiduelismo

Se está comentando mucho estos días en la Prensa rusa las declaraciones del conde León Tolstói condenando energicamente á los duelistas, cuyos actos califica de crimenes.

Pide á las autoridades apliquen á los que se batan en desafío penas severas. Añade que es irritante desigualdad la que existe entre los delitos de esta índole cometidos por los obreros, calificados y penados como riñas muchos cometidos siempre en momentos de embriaguez ó acaloramiento, y los que cometen los obreros de levita con premeditación y sangre fría, amparándose en la ridiculez del duelo para que sus crimenes, que los califica de lesa humanidad, queden impunes.

Observación

Por el prestigio de la personalidad que los suscribe hemos publicado en estas columnas los artículos del Sr. Magistral de Sevilla; no obstante, impulsados de nuestro deseo de aclarar todo lo posible tan importante materia, publicaremos con gusto en nuestra SECCION LIBRE cuantos trabajos se nos remitan que tiendan á este objeto, accediendo gustosos á lo que nos tienen solicitado muy queridos colaboradores.

La prensa inmoral

¿No merecen alguna (solicitud) los mil engaños que usan los agentes de información? ¿No hay ojos para ver como de la credulidad de los lectores abusan escandalosamente las Agencias

de publicidad? ¿Dice algo en favor de las autoridades el que no se enteren de lo que todos sabemos que está previsto y castigado en el Código?

La prensa calumniadora

Publicaciones que viven solo de la calumnia, de la amenaza y del chantaje, no sirven más que para eso, y no fueron creadas para otra cosa.

Es su oficio, como el oficio de los reptiles, arrastrarse y arrojar baba contra todo lo que brilla... Todos debemos evitar que entre el trigo nazca la cizaña, á fin de que la prensa española, noble y laudable en su inmensa mayoría, lo sea en absoluto, para decoro y utilidad de la Patria.

EL OBISPO DE JACA

Ante el peligro

El bravo mar hace juguete suyo á la nave perdida. La zarandea, la envuelve, la levanta, la enseña un momento al abismo... La deja luego un poco y se recrea unos instantes en el pavor de su peligro. Una ola pequeña, heraldo de la traición marina, se llega á su costado y le acaricia en su paso de paz...

¡Falsa caricia! Como detrás de Judas, va detrás de esa ola pacífica el loco tropel amenazante. Ya otra montaña de agua ha empingotado á la nave desmantelada; ya otra, coronada de espumas, la ha aturrido en la explosión de su fuerza brutal; ya una tercera la va á hundir para siempre en la obscuridad misteriosa del agua...

Pero al fin no se hunde. Estas gentes del mar saben la sublimidad del sacrificio, y la practican en hermosa abdicación de todas las enemistades y de todos los egoísmos, con generoso desprecio de la vida propia. Han acudido otras embarcaciones; cuyos tripulantes vieron á la nave perdida; gentes extrañas, hermanas ante el mar enemigo, tirano, llegan dispuestas á quitarle su presa; se unen esfuerzos, se adhieren voluntades, se derrochan amarras...

¡Y se salva la nave! Allá va agradecida, remolcada, siguiendo vacilante á las que han sabido hacerse solidarias del peligro y de la buena obra...

Ahora, que la nave social corre perdida, juguete de un alborotado mar de desenfrenos, yo he deseado tener una voz tan poderosa que pudiera ser oída en todo el mundo; que dominara el vendabal, para decir á los que creen, á los que piensan, á los que esperan y á los que aman:

«No son momentos de estar inactivos ni callados. Emitid opinión. Los que tenéis una fe, predicadla; los que seguís un ideal, exponedlo; los que profesáis un amor, aprestaos á su defensa. Hablad todos, escribid todos, uníos todos, porque todo peligra. Cuanto significa fe, convicción ó afecto; cuanto lleva al bien, expuesto se halla á que el temporal lo arrebatte, como arrebató el huracán un pedazo de vela que arrancó de la nave sin rumbo... Haced que esta no naufrague y oponed la solidaridad de vuestros esfuerzos á la temeridad de ese mar soberbio; largad las amarras; sed marinos hermanos...»

Y se salvaría la nave social—esta nave en que van la Religión, la Patria y la familia—si los que creen, y los que piensan, y los que esperan, y los que aman escucharan esas palabras de emulación y de concordia.

BONIFACIO.

BUENAS NUEVAS

Leemos en nuestro estimado colega *El Correo Catalán* en su edición de ayer:

Hemos tenido la íntima satisfacción de recibir en esta Redacción la visita de nuestro distinguido correligionario don Manuel M.ª de Sivatte, quien de regreso de su último viaje á París para visitar en el Hotel Castiglione á nuestro amadísimo Caudillo Don Jaime de Borbón, nos ha traído gratísimas impresiones de su augusta Persona y de la marcha de la gran Comunidad tradicionalista.

Tanto Don Jaime como el insigne Mella se preocupan minuciosamente del gran movimiento tradicionalista, y marcan al detalle todas sus orientaciones muy acentuadas en estos últimos tiempos en que los ciudadanos sensatos y honrados de toda la nación vienen sumándose á las huestes leales del Tradicionalismo español y apretándose todos en torno del caluroso entusiasmo y vivida juventud de nuestro augusto Jefe.

Como quizá el reporter pueda ser más extenso en detallar impresiones recogidas de labios del apreciado y distinguido correligionario señor Sivatte, nos limitamos hoy á adelantar tan gratas nuevas y en hacer una vez más presente la satisfacción inexplicable con que don Jaime se ve distinguido por el Romano Pontífice, de quien recientemente y después de postrarse á los pies de Su Santidad ha recibido un hermoso retrato con el siguiente autógrafo, de puño y letra de Pío X:

A Sua Alteza Reale Don Jaime de Borbón Duca de Madrid auspicie delle Divine grazie della nostra benevolenza impartiamo di cuore l' apostolica Benedizione

Dal Vaticano le 16 Aprile 1910.

PIUS P. P. X.

CRÓNICA

Generales

El teniente del cuerpo de seguridad don Juan Escudero, muerto en Valencia, era hijo de la ciudad de Huesca donde había estado algunos años de teniente de la Guardia civil, y donde contaba con grandes simpatías. Al retirarse fijó su residencia en Barbastro donde permaneció algún tiempo, granjeándose el afecto de la ciudad por su afable carácter, cristianos sentimientos y caballerosidad á toda prueba.

Después fué á vivir á la villa de El Grado donde tiene una hermana casada con el practicante de dicha villa, pasando luego con el cargo de Secretario del Ayuntamiento á la villa de la Puebla de Castro, donde tiene un sobrino, médico de dicha villa, don Ramiro Castellón Escudero. Allí permaneció algún tiempo hasta que ingreso en el cuerpo de Seguridad en Valencia hace unos dos años.

El difunto deja dos hijos, Lola Escudero, de 20 años y Rita Escudero de 13.

Descanse en paz el pundonoso militar que acaba de sucumbir víctima del cumplimiento de su deber á manos de los radicales valencianos.

Aun no repuestos los barceloneses de la impresión que había producido la explosión de la bomba del Paseo de Gracia cuya noticia pudieron ver nuestros lectores en la sección telegráfica de la edición de ayer, un formidable

ruido que acusaba la explosión de otro infernal artefacto puso en conmoción a cuantas gentes transitaban a las ocho de la noche anteayer por las calles céntricas de la ciudad condal.

La plaza de la Cucurulla había sido esta vez el sitio escogido por los terroristas para perjudicar a una población de la importancia de Barcelona.

A las siete y cuarto de la noche el guardia urbano de punto en la indicada plaza, número 16, se aperció de que en el portal número 27 de aquella plaza, detrás del enrejado que da acceso a la escalera, había un objeto sospechoso envuelto en un papel y rodeado de una cuerda.

El guardia dió conocimiento de ello a un compañero suyo el guardia número 183, y entre ambos, por si se trataba de un explosivo, prefirieron antes de dar cuenta a la delegación convencerse de ello, trataron para lograrlo de acercarse al bulto.

Como alguien les advirtiese del peligro que corrían, decidieron dar conocimiento a la delegación de policía del distrito, presentándose inmediatamente en el lugar del suceso el delegado de policía y varios jefes y oficiales del cuerpo de seguridad.

A las ocho en punto de la noche estalló la bomba, habiéndose tomado antes, en el poco tiempo de que se disponía, las medidas de precaución necesarias para evitar cualquier accidente.

La explosión produjo un ruido semejante al de un cañonazo y causó el derrumbamiento del techo de la escalera y parte de las paredes.

Al lado mismo del portal se halla establecido un estanco, y los daños causados en éste por efecto de la explosión han sido grandes.

La dueña del mismo sufrió un accidente a consecuencia del susto y también se decía que había resultado un niño herido levemente.

Las autoridades se personaron en la plaza de la Cucurulla, y el juez de guardia también comenzó poco después las diligencias sumariales.

No se tiene noticia de que haya sido detenido ningún individuo.

A los que deseen formar parte de la Peregrinación a Lourdes, que saldrá de Barcelona el 18 del próximo Junio, la Junta organizadora les advierte que la inscripción a la misma se cerrará el día 31 del corriente mes, y les suplica se sirvan pasar cuanto antes a inscribirse en el Banco de Roma.

Provinciales y Locales

Ha sido autorizado don Isaac Matas y Tauler para establecer en un edificio de su propiedad, que radica en Palamós situado en las calles de Santa María, Alba, Carmelo y San Antonio, una central genero-electrica, a gas pobre, que suministrará corriente continua, a baja tensión, con destino al alumbrado y fuerza motriz para dicha villa y pueblo de San Juan de Palamós.

Se encuentra enferma de algún cuidado la esposa de nuestro particular amigo don Miguel Geli.

Hacemos votos por el alivio de la paciente a la que deseamos rápido y total restablecimiento.

REGISTRO CIVIL.—Movimiento de población facilitado por el establecimiento funerario La Neotafia, Cort-Real, 18.

Defunciones: Juan Estraban, 15 años.

Nacimientos: Varones, 1.

Hembras, 0.

Desde Cerviá nos escriben lo siguiente: «Els días 15 y 16 del corrent, forma ren época en la historia de aquesta población ab motiu de la vinguda dels individus que forman la Adoració nocturna de Girona.

El 15, a las 9 y mitja de la nit un pronograt repich de campanes tant de la parroquia com del Monestir, congrega

el poble a la plasa major per esperar els adoradors. A les 10 arribaren en aquesta dirigintse luego desde la casa rectoral a la Iglesia parroquial, quina estava plena de gom a gom, resant luego la estació major al Santíssim Sagrament y la salva a la Verge, pujant luego el pulpít, nostre estimat Sr. Economo, donant en nom propi y de la població, la benvinguda als adoradors. Acabat el parlament, se pasá a la formació de la Guardia, y luego arrelgrats en dos filas, entonant el Sacris, se dirigiren en vers la Iglesia del Monestir, ahont el molt Ilustre Dr. D. Pere Iglesias Pbre. Canonge de la S. I. Catedral de Girona y Digníssim Director de la Adoració, exposá solemnement el Santíssim Sagrament, cantant el Tantum ergo, Invitatori y Sacris. A les 11 el Dr. D. Ramón Doy Pbre. catedratic del Seminari ocupá la cátedra del Esperit Sant, qui ab sa arrebatadora elocuencia y fervor, explicá ab gran claretat de conceptes, a la multitud, la festa que se celebraba.

A les 5 del matí, del día 16, al arribar la Banda Salesiana recorrió els carrers y plasas tocant una hermosa Diana.

A les 5 y 1/2 misa de comú general a quina despres de entusiasta y acabadísima plática pronunciada per el Ilustre Sr. Canonje Iglesias, se acercaren a la sagrada taula mes de 300 personas, habenti molts de homes.

A les 6 y 1/2 sortida de la profesó, la mes devota, solemne, y numerosa com may se habia vist, recorrent els carrers, plases y afores de la població. Al arribar a la creu del terme, ab un altar improvisat, tot rodejat de banderes se cantá el Tantum ergo, y luego el ja mencionat Sr. Canonje, asistit dels Drs. Dn. Ramón Doy y Joseph Casanovas, catedratichs del Seminari, doná la benedició ab el Santíssim als sembrats, mentres que la Banda de música, executava la marcha real, acabada aqueste, se entoná el Te-Deum, y continuá la profesó hasta la Iglesia parroquial, ahont se cantaren els himnes propis y el Dr. Iglesias doná la benedició a la multitud que no cabía a la Iglesia y se reservá, luego el Sr. Canonje, ab sa autorizada paraula, doná las gracias en nom propi y de la Asociació a les dignísimas autoritats civil y militar, cos del Somatent, germandat de Sant. Sebastia, que n. corporació asistiren a tant devota y hermosa feste, com també a tota la població.

A las 10 del matí misa solemne ab armonium y orquesta cantada pels asilats de la Granja Salesiana, y sermó per el senyor Economo.

A las 3 Sant Rosari, exercicis del Mes de Maig, cant de Ave Marías, é himne a Maria Auxiliadora per els salesians, sermó a la Verge per el senyor Economo y per últim cantichs a la Mare del Amor Hermós per el nombrós coro de senyoretas d'aquesta localitat, haventse vist, tots els, actes apesar de la inclemencia del temps, concurrísimos com may s' havian vist.

A las 4 la «Banda Salesiana» colocada devant la casa rectoral, en obsequi al senyor Economo, autoritats y població executá les millors pessas del seu repertori, mentres que se sortejaban objectes-regalos, als noys y noyas que assisteixen a la doctrina cristiana.»

Ha desaparecido de su casa el vecino de La Bisbal Ferreol Reixach y Torro, de unos 38 años de edad y de oficio curtidor. Encontrósele colgado de un alcornoque en una pieza de tierra propiedad de su hermano. La causa del suicidio se cree obedeció a falta de salud.

Para vinos superiores de mesa y egereros acudid a Casa Soler.— Ciudadanos, 11.

La empresa del poema Canigo, ante las repetidas indicaciones recibidas, especialmente de Francia, ha resuelto estrenar la magistral obra en Figueras el día 5 de Junio y el día de San Juan en Barcelona.

Nuestro corresponsal en La Bisbal nos comunica que la feria que acaba de celebrarse no fué tan importante como en años anteriores, a causa de lo despacible del tiempo. Sin embargo, los trenes llegaron atestados de viajeros. La feria de ganados desprovista de notables ejemplares, pero abundando la clase bovina y caballar.

Desde anteanoche que, salvo a pequeños intervalos, está lloviendo en esta capital y provincia, habiendo aumentado considerablemente su caudal los ríos Ter y Oñar.

Despues de diferentes trámites, ha quedado aprobado el estado de cuentas correspondiente a la construcción de caminos vecinales de esta provincia resultando un saldo de 11,939'09 pesetas a favor de la Diputación, hasta el 11 de Abril último.

Asimismo ha sido aprobada la liquidación efectuada con la propia Diputación de las obras del camino vecinal de Borrassá a la carretera de Besalú a Rosas, resultando un saldo de 3,775'68 pesetas a favor de esta Corporación.

La superioridad ha aprobado últimamente los proyectos de caminos vecinales de la provincia de Gerona, el de Juyá a la carretera de Gerona a Palamós y el de Romanyá de la Selva a la carretera de Gerona a San Feliu de Guixols, cuyos presupuestos respectivos ascienden a 25,720'41 pesetas, y a 57,517'99 pesetas a ejecutar por administración.

Está pendiente de examen en el negociado de conservación de carreteras de la dirección general de Obras públicas, que es el que entiende de las cuestiones relativas a líneas eléctricas, el proyecto y expediente de don Carlos Cusi, sobre modificación y ampliación de la que tiene establecida en la ciudad de Figueras.

El Consejo de Obras públicas ha emitido informe favorable en el proyecto y replanteo de la travesía de San Juan de las Abadesas, correspondiente a la carretera de Ripoll a la frontera francesa.

Nuestro distinguido amigo el profesor de la villa de Rosas, don Antonio Busquets y Punset, nos participa que los maestros públicos preparan un homenaje al conocido maestro de esta capital señor Dalmau Carles, cuyas obras, divulgadas por toda España, acaban de ser declaradas de texto en varias repúblicas americanas.

Está acordado por el ministro de la Guerra que empiece el licenciamiento de tropas el miércoles 25 del actual con arreglo a la R. O. circular del 15 que determina las condiciones a que ha de ajustarse.

Ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela elemental de niños de Santa Coloma de Farnés don Francisco J. Serra.

Ha salido para Barcelona en comisión de servicio el primer teniente de Carabineros de esta provincia D. Amadeo Delgado.

En la iglesia de Santa Mónica, de Barcelona han contraído matrimonio don Ramón de Montagut, hijo del diputado provincial por Puigcerdá don Tomás, con la hermosa señorita doña María del Remedio Marés.

Los desposados a quienes felicitamos, salieron para Niza.

Por pastores abusivo ha sido denunciado por la Guardia civil del puesto de Sarrá el pastor José Bonfill.

Asimismo lo ha sido por infringir la ley de caza el vecino de Cistella Luis Serra Solá.

En esta capital ha pasado casi desapercibido el cometa Halley, como no sea por la lluvia torrencial que cayó durante todo el día de ayer y la noche anterior, que impidió que salieran algunos curiosos al campo para contemplar las tan terribles y fatídicas predicciones.

Eclesiásticas

Con el expreso de ayer noche regresó de Barcelona nuestro reverendísimo Prelado...

El Rdo. don Antonino Roca, beneficiado de la excolegiata de Sta. María de Lladó ha fijado su residencia en Bañolas.

Políticas

La conferencia del señor Cambó explicando las causas de la ruptura de Solidaridad Catalana, se celebrará el miércoles de la próxima semana por la noche ó el jueves por la mañana, probablemente en el Teatro Principal de Barcelona.

La entrada será por rigurosa invitación, y a ésta sólo tendrán derecho los socios de la «Liga».

Para senador por la provincia eclesiástica de Tarragona suenan con insistencia dos nombres: los de los obispos de Barcelona y Gerona, doctores Laguarda y Pol.

El Requeté del Patronato carlista obrero de Santa Madrona ha renovado la Junta directiva, eligiendo presidente a don Diego Senent.

Religiosas

La «Confraría de Sant Jordi» ha sido invitada para asistir a la solemne procesión del Corpus, que se celebrará en la iglesia de San Félix el día 29 del corriente mes.

Los cofrades se reunirán a las 5 y media de la tarde del indicado día, frente al altar de San Narciso.

DIA RELIGIOSO

SANTORAL

Viernes.—I. P. Temporas. Ayuno.— Santos Bernardino de Sena, cf.; Baudilio, mr.; Anastasio y Teodoro, obs. y cfs. y Santos Plautilla, mat. y Basila, vg. y mr.

MAYO 20 San Baudilio, mr.

CULTOS DE HOY

La misa y oficio divino son de la Octava de la Pascua de Pentecostés con rito semidoble y color encarnado.

CUARENTA HORAS.—En la Iglesia del Sagrado Corazón. Se descubre a las 8 de la mañana y a las 6 y media de la tarde, y se reserva a las 11 de la mañana y a las 8 y media de la tarde.

En la Iglesia parroquial de S. Félix.—A las 6 y media de la tarde, continuación de la solemne Novena que la Archicofradía del Purísimo Corazón de María, dedica a la Reina de los Cielos para conclusión del mes de Mayo, con Rosario, mes de María, Novena, canto de lettrillas y sermón por el elocuen-

La Canastilla de Oro

Tienda-bouquet de ROPAS BLANCAS para novias y bautizos, abierto el mes de Mayo en Gerona

Plaza de la Cort-Real, 9 frente calle Besadó. Inmediata a la Rambla

«La Canastilla de Oro» es la tienda más barata, en su género, de la capital y provincia.—Corte elegantísimo.

Hermanas Matas

te orador Dr. D. Santiago Estebanell, Canónigo electo de esta S. I. Catedral.

Iglesia de Ntra. Sra de los Dolores.—Por la mañana a las 11 misa con exposición y rezo de la Corona Dolorosa.

Por la tarde a las 7 y cuarto exposición, Corona Dolorosa, estación mayor y reserva.

Devotos Ejercicios del mes de Maria, A las 5 y media de la mañana en la Iglesia de San Martín.

A las 6, en la de San Lúcas, Stervas de S. José y Sagrado Corazón.

A las 7, Hijas de Maria en el Carmen.

A las 7 y media en la iglesia de la Merced.

A las 8, Sagrado Corazón de Jesús. Tarde, a las 7, en San Félix; 7 y cuarto, en la de Ntra. Sra. del Carmen y a las 7 y media en Santa Susana del Mercadal.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

MAYO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad. El santo uso del matrimonio.

¡Oh Jesús míol por medio del Corazón-inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los esposos cristianos entiendan y cumplan bien sus deberes:

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Dar según su estado, ejemplo de virtudes de familia.

— MAÑANA —

Sábado 21.—I. P.—Temporas.—Ordenes. Ayuno.—San Secundino, mr.

Cambios

Facilitados por la casa Vda. de Maten

Deuda Int. 4 por 100 fin de mes. 88'85

Amor. 5 por 100, contado. 103'96

Acciones F. C. de Alicante, fin mes. 97'85

F. C. Norte, de España, id. 88'90

F. C. de Orense. 20'

Banco Hispano-Colonial. 74'37

Oblig. Deuda Municipal, 1899-05. 98'75

1906. 98'50

F. C. Almansa a P. y T. 5%. 99'15

F. C. Villalva a Segovia 4 1/2%. 98'00

F. C. Tur-Bar. F. 2 y 1 1/2%. 61'25

F. C. M. Z. y A. 4 y 1/2%. 103'85

F. C. M. Z. y A. 4 y 1/2%. 98'50

Tabacos de Filipinas. 4 1/2%. 102'15

Puerto de Barcelona. 4 1/2%. 107'15

BOLSA DE PARÍS

Deuda exterior, 4 100. 98'40

Rus. 5 100. 104'40

Rca. Haití, 6 por 100. 51'50

Alicante, 438'

Acciones Norte de España. 395'

Francos. 74'10

BOLSA DE LONDRES

Venezuela Diplomático. 58'25

Colombia. 48'75

Libras. 27'06

Funeraria la más antigua y económica

Ataúdes de todos precios Sarcófagos y Urnas para traslados de restos a todas partes

EMBALSAMAMIENTOS Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

¿Porqué! ¿El jabón Vasconia siendo el mejor es el más económico?

J. Parrús Brú Médico oculista CONSULTA Ciudadanos, 15, 2.º-2.º de 11 a 1 y de 3 a 5 GERONA

Ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela elemental de niños de Santa Coloma de Farnés don Francisco J. Serra.

Ha salido para Barcelona en comisión de servicio el primer teniente de Carabineros de esta provincia D. Amadeo Delgado.

En la iglesia de Santa Mónica, de Barcelona han contraído matrimonio don Ramón de Montagut, hijo del diputado provincial por Puigcerdá don Tomás, con la hermosa señorita doña María del Remedio Marés.

Los desposados a quienes felicitamos, salieron para Niza.



Funeraria la más antigua y económica. Ataúdes de todos precios. Sarcófagos y Urnas para traslados de restos a todas partes. EMBALSAMAMIENTOS Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

¿Porqué! ¿El jabón Vasconia siendo el mejor es el más económico?

La Canastilla de Oro. Tienda-bouquet de ROPAS BLANCAS para novias y bautizos, abierto el mes de Mayo en Gerona. Plaza de la Cort-Real, 9 frente calle Besadó. Inmediata a la Rambla. Confecciona ropas a medida.—Vende ropas hechas.—Las señoras encontrarán cuanto puede exigir una dama elegante. Equipos completos para novias. «La Canastilla de Oro» es la tienda más barata, en su género, de la capital y provincia.—Corte elegantísimo. Hermanas Matas



Extranjero Madrid, 19

La embajada española a la Argentina

Buenos Aires.—Ha llegado el transatlántico «Alfonso XII», conduciendo a la infanta Isabel y a las comisiones españolas.

A las dos de la tarde desembarcó la infanta, siendo saludada con los honores correspondientes por el presidente de la República, el Gobierno, las autoridades y numerosas personalidades argentinas y españolas.

El alcalde de la ciudad le dió la bienvenida en términos muy expresivos, contestando el Sr. Pérez Caballero en nombre de la infanta.

La comitiva se formó en el muelle, dirigiéndose al Palacio del Gobierno, donde se celebró una recepción que estuvo concurridísima.

Después se dirigió la infanta a su domicilio particular.

La muchedumbre la aclamó entusiasmada, durante el trayecto.

El banquete oficial anunciado para hoy, se ha aplazado a causa del entierro del rey de Inglaterra.

El conflicto entre Perú y el Ecuador.

Washington.—Los Estados Unidos han comunicado al general Prias que no tolerarán el bombardeo de Benefields y a los generales Espada y Madrid, que no están dispuestos a permitir un combate en el interior de la población.

Chile ha prometido apoyar la mediación conjunta de la República Argentina, el Brasil y los Estados Unidos en el conflicto entre el Perú y el Ecuador.

El Gobierno peruano ha aceptado hoy la mediación.

Explosión en un cuartel. 100 muertos y 50 heridos.

Habana.—Esta tarde hubo una explosión de dinamita en el cuartel de la Guardia rural de Pinar del Río, resultando 100 muertos y 50 heridos.

La Hacienda chilena

Santiago de Chile.—El ministro de Hacienda ha declarado en Consejo de ministros que la recaudación fiscal de 1911 puede evaluarse en 140 millones de piastras en papel y 82 millones de piastras en oro chileno.

Los gastos han sido 306 millones y medio papel y 41 millones en oro.

El exceso de oro equilibrará los ingresos y gastos.

Añadió que las exportaciones de salitre en 1911 ascenderán a 51 millones de quintales.

Cosas de los moros

Mequinez.—A causa de los desórdenes ocurridos en esta región ha sido preso por orden del sultán el gobernador de esta población, Penousa, y conducido a Fez.

Hay orden de detener a su hermano y a su hijo.

Las tribus de Zemur y Guerupu hallanse a las puertas de la ciudad.

Contra los judíos

Kieff.—Las autoridades han resuelto la expulsión de 2,500 israelitas, los cuales, sin dilación, tendrán que abandonar el territorio en el transcurso de un mes.

Accidente aéreo

Juvissey.—El aviador Nau, pilotando un monoplano, cayó de 16 metros de altura.

El aviador presenta varias contusiones en todo el cuerpo.

El aparato quedó destruido.

La "Gaceta"

La "Gaceta" publica hoy las siguientes disposiciones:

Acordando se adquieren con destino a las bibliotecas públicas, ejemplares de las actas del segundo Congreso español de Cirugía.

Disponiendo se anuncie al turno que corresponda la cátedra de Anatomía topográfica, vacante en la Facultad provincial de la Universidad de Sevilla.

Anunciando de nuevo a oposición la plaza de auxiliar numerario del tercer grupo, sección de Química, de la Facultad de Ciencias de Zaragoza.

Anunciando la celebración del 5 al 10 de Septiembre del año actual, del VIII Congreso vinícola internacional, que ha de celebrarse en la ciudad de Grén, cerca de Viena.

Manifestaciones de Canalejas.

El Sr. Presidente del Consejo ha dicho que acababa de recibir un telegrama de Ojedo anunciándole que le escribe porque no puede dar por telégrafo algunas noticias que, sobre exigir explicaciones, no conviene que se hagan públicas por ahora.

Cree el jefe del Gobierno que esa carta la recibirá el sábado o el domingo.

Preguntado si este asunto tendrá que resolverlo al fin el Parlamento, contestó que desde luego las Cortes habrán de intervenir para aprobar o desaprobar las negociaciones; pero éstas ha de hacerlas el Gobierno previamente, guardando reserva sobre algunos puntos que deben quedar reservados hasta que conozcan de ellos las Cortes y haciendo públicos otros que no importa que se conozcan.

El cometa Halley en provincias

En Madrid

Según anuncia el Observatorio astronómico del Retiro, el contacto del cometa Halley con la Tierra ha terminado a las cuatro veintidos de esta madrugada.

Puede decirse que en la noche última Madrid no ha dormido.

En el paseo de Rosales, una muchedumbre inmensa provista de enormes cestas repletas de comestibles, se dispuso a pasar la noche en espera del paso del cometa.

A medida que avanzaba la noche crecía el carácter bufonesco.

Una comparsa de 100 individuos con cascos guerreros, seguía a un carro donde iba un enorme telescopio.

En la delantera del carro aparecía un mástil de gran altura con un monigote de larga cola, representando a Lacierva que sacaba la lengua.

Después cantaron un motete acompañados de trombones y un acordeón, profetizando terribles males si el cometa Lacierva no desaparece.

En la Castellana, a las dos y media, la concurrencia era enorme.

En las Vistillas hubo menor animación.

Un astrónomo improvisado, después de mirar largo rato al cielo con un lente, hacía predicciones, afirmando que el cometa anuncia una gran cosecha de vino manchego y aragonés.

Luego llevará un guisado en todo España, y después llevará longanizas, y para rematar, palos, y esto es lo más seguro, habiendo triunfado los republicanos en Madrid.

Uno le interrumpió, vitoreando a Lacierva, y los bromistas le arrojaron del pedestal en que estaba subido.

En la calle de Sevilla, un señorito

En Valladolid

Valladolid.—En el Campo Grande la muchedumbre ha sido enorme durante toda la noche.

Algunos iban armados de largos palos figurando telescopios para examinar el paso del cometa.

En Tenerife

Tenerife.—Las Comisiones extranjeras que se hallaban en el Pico de Teide para observar el paso del cometa, dan por terminados sus estudios a causa de la lluvia copiosa que está cayendo desde hace días.

En Zaragoza

Zaragoza.—La preocupación que ha producido el paso del cometa Halley es grandísima.

Un dependiente de comercio, aterrorizado, se despidió del dueño, recogiendo sus ropas y marchándose a su pueblo, diciendo que quería morir junto a su madre.

A la hora anunciada para el contacto, llovió copiosamente.

No obstante la humedad del tiempo, la animación en las calles fue extraordinaria.

Grupos de jóvenes con guitarras iban cantando coplas alusivas al cometa.

En una tienda de comestibles, situada en una de las calles más céntricas, unos ladrones se llevaron 140 pesetas que había en un cajón del mostrador.

De un armario sacaron la caja de caudales; pero no pudieron abrirla.

Lo extraño del caso es que los dueños del establecimiento estaban a la puerta de la tienda esperando ver pasar el cometa, y no notaron nada de lo que ocurría en el interior.

En San Sebastián

San Sebastián.—La noche transcurrió en medio de un constante jolgorio, con

se divertía haciendo creer a un palurdo que iban a ocurrir terribles cataclismos.

El paleta se fué asustado y el señorito notó luego que le habían quitado el reloj.

A las dos de la mañana se elevó como dijimos que lo haría, el globo Jesús Duro, pasando por encima de Madrid.

El público lo advirtió por la luz que el globo llevaba en la barquilla, y aplaudió entusiasmado.

La muchedumbre siguió esperando pacientemente hasta que la hizo huir la lluvia.

Los relámpagos que se producían eran vivísimos.

Las líneas telegráficas, excepto la de Cuenca, han funcionado perfectamente.

El público se retiró malhumorado, protestando de las nubes que tan inoportunamente han impedido ver al cometa.

En Bilbao

Bilbao.—A la caída de la tarde se vió cruzar un bólido de grandes dimensiones momentos después de la puesta del Sol.

Ya muy entrada la noche se pudo admirar una hermosa aurora boreal.

Algunas comparsas recorren las calles con trajes de astrónomos de la Edad Media.

Las Juventudes radical y socialista van cantando la Marsellesa y la Internacional y dando muéras a Maura y Lacierva.

En Cádiz

Cádiz.—Solo se habla del cometa.

En el Observatorio de San Fernando creen los astrónomos que la cola del cometa no penetrará en la atmósfera de la tierra, suponiendo que no podrán realizarse estudios hasta el sábado o el domingo, por las nubes que cubren por completo el horizonte.

En Toledo

Toledo.—Numeroso público ha recorrido la población durante toda la noche, cantando y vociferando.

Los que han puesto cantinas han hecho su agosto.

En Valladolid

Valladolid.—En el Campo Grande la muchedumbre ha sido enorme durante toda la noche.

Algunos iban armados de largos palos figurando telescopios para examinar el paso del cometa.

En Tenerife

Tenerife.—Las Comisiones extranjeras que se hallaban en el Pico de Teide para observar el paso del cometa, dan por terminados sus estudios a causa de la lluvia copiosa que está cayendo desde hace días.

En Zaragoza

Zaragoza.—La preocupación que ha producido el paso del cometa Halley es grandísima.

tribuyendo a ello la bondad de la temperatura.

Se han celebrado muchas cenas al aire libre.

Ha recorrido las calles músicas y rondallas.

El director del Observatorio de Igueldo confía en que el viernes o el sábado habrá curiosos fenómenos, entre ellos una lluvia de estrellas.

En Tortosa

Tortosa.—En el Observatorio han estado funcionando durante la noche última todos los aparatos registradores.

Se notaron algunas perturbaciones magnéticas de ligera intensidad.

Los astrónomos creen que las perturbaciones obedecen a causas distintas de la influencia del cometa.

Durante la noche ha habido gran coacción.

En Gobernación

En el ministerio de la Gobernación se han recibido infinidad de telegramas dando cuenta de cómo el pueblo de toda España se dispuso a ver el paso del cometa.

En ninguna parte ha habido incidentes desagradables.

La mayoría de los pueblos han pasado la noche divirtiéndose y cantando.

Si no hubiera sido por la lluvia, que en muchas localidades ha deslucido la fiesta, la juega nacional hubiera sido completa.

Concurso hípico

Han continuado las pruebas del Concurso hípico.

El premio del infante Don Carlos corrieron 33 caballos.

Ganó el primer premio Vagido, montado por el Sr. Soriano.

Hubo pruebas de jinetes menores de catorce años.

Los caballos iban engalanados.

Ganaron los premios primero y segundo los hijos de Romanones y del duque de Andía respectivamente.

El caballo Pepito, montado por el primero, se desbocó; pero el pequeño jinete pudo sujetarlo en medio de grandes aplausos.

Peticiones desestimadas

Ha sido desestimada la modificación del reglamento por que se rige la Escuela de ingenieros industriales de Barcelona solicitada por varios alumnos de dicha escuela.

También se ha negado a los practicantes de Medicina el derecho de estudiar la carrera de dentista por carecer del título de bachiller.

Manifestaciones de Canalejas.

Canalejas ha confirmado que a la infanta Isabel se le ha hecho en Buenos Aires un recibimiento entusiasta.

Agregó el jefe del Gobierno que había pasado la noche en Palacio, retirándose a la madrugada, cuando el conde de San Diego dijo que el parto tardaría algunas horas en presentarse.

Aunque doña Victoria se encontraba esta mañana algo molesta, el doctor

Gutiérrez la ha autorizado para pasear si se encuentra animosa.

El distinguido facultativo no volverá a Palacio hasta las siete de la tarde, a menos que no se adelante el suceso.

Cree que esto ha sido una falsa alarma, motivada por el disgusto que ha tenido doña Victoria con el viaje que ha tenido que hacer don Alfonso a Londres.

Lo de Valencia

Valencia.—El detenido como presunto autor del asesinato del teniente Escudero, niega que haya tenido ninguna participación en los sucesos del otro día.

Ha confesado que estuvo como curioso en la estación, y que fué herido al huir cuando se iniciaron las cargas de la policía.

Ha sido detenida su esposa y el barbero que le curó las heridas.

Los guardias han reconocido al detenido en rueda de presos.

En cambio un muchacho que dijo que le reconocería en cuanto le viera, no supo señalarle.

Clausura de una Exposición.

Se ha verificado la clausura de la Exposición obrera.

Entre los expositores han sido reparadas 500 pesetas.

Los beneficios obtenidos con la venta de los trabajos expuestos se destinarán a la Asociación de Caridad.

El parto de doña Victoria

Esta madrugada ha circulado el rumor de que doña Victoria había sentido síntomas de alumbramiento.

Al anoecer empezó a sentir molestias; pero procuró disimular durante la comida.

A las diez y media arreciaron los dolores y se avisó al doctor Gutiérrez, conde de San Diego.

Después acudieron los altos palatinos.

El marqués de Viana fué a casa de Canalejas, el cual llamó al ministro de Gracia y Justicia, y juntos marcharon a Palacio.

A las cinco de la mañana regresaron a sus domicilios, pues el doctor Gutiérrez había manifestado que el parto se presentaba normal, pero que tardaría algunas horas.

Se ha teleografiado a don Alfonso, al objeto de que, cumplidos sus deberes, regrese inmediatamente a Madrid.

En buenas condiciones se vende una excelente máquina de cinematógrafo en perfecto estado.

Razón «Adroher Hermanos». — Gran-Via.—Gerona.

“Z” “Z”

Gran rebaja de precios EN LA LAMPARA

“Z” “Z”

De venta en la casa Adroher Hermanos GRAN-VIA.—GERONA

Pensionado Católico

Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.

Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas

Sitio céntrico.—Precios económicos

Travesía de Trujillos, 2-2.º derecha.—MADRID.

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ

DE Fernando Freixas

CALZADO ELEGANTE, SÓLIDO Y ECONÓMICO

Se hallará en este antiguo y acreditado establecimiento. No comprar sin antes visitarlo, particularmente en la

presente temporada

pues dispone de clases selectas y variadas, para caballero, señora y niños.—Especialidad A LA MEDIDA, FORMA ESPAÑOLA, YANQUI Y TORPEDO. GIRONA.—8, Calle del Progreso, 8.—GERONA.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería
Aderozos completos
Sortijas
Cadenas y collares
Aretes

Orfebrería
Servicios de mesa
Calices
Artículos para regalo
Medallas

JOYERIA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sobremesa y pared.

OPTICA
Anteojos y lentes en oro y metal
Termómetros y Brómetros
Gemelos prismáticos largavistas

Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

ELIXIR DENTIFRICO VEGETAL

Antiséptico Montserrat

Superior á todos sus similares

Preparado con el jugo de plantas frescas, tónicas y aromáticas del Montserrat.—Frascos á 1'25, 2 y 4 pesetas.

Depósito en Gerona: «LA VILLA DE PARIS», Plaza de la Constitución.

Depósito Central en Barcelona.—Trafalgar, 34.

Imprenta y Librería del Carmen

Ciudadanos, 20.—GERONA

Surtido variadísimo de obras católico-sociales de los más renombrados autores. Objetos para regalo. Grandes novedades en postales. Suscripciones á revistas y diarios católicos. Especialidad en devocionarios, medallas y rosarios. Objetos de escritorio.

Impresión esmeradísima y rápida de toda clase de trabajos particulares y comerciales.

Obras de Don Manuel Polo y Peyrolón.

El Guerrillero, 2 ptas. Pacorro, 1 pta. Sacramento y Concubinato, 2 ptas. Páginas edificantes, 2 ptas. Vida y Virtudes de la V. Cristina de Saboya, 0'50. La Madre de Don Carlos, 1 pta. España y la Masonería, 1 pta. Discursos académicos, 2 ptas. Pepinillos en vinagre, 2 ptas.

Follejos á 0'10 ptas. uno.

Burgueses y proletarios. Pan y Catecismo. ¿Hay acaso Providencia? El Anarquismo. El trabajo y el salario. Errores y horrores contemporáneos. ¡Pícaros frailes! El liberalismo por dentro. Las libertades de perdición. La Inmortalidad. Credo y programa del partido carlista. El liberalismo católico. Siempre en la brecha carlista. Regionalismo y Solidaridad.

Precios sin competencia tanto en Librería como Imprenta

Chocolate Amatller
 Casa fundada en 1800
 Se vende en los Colmados y Ultramarinos
 Oficinas:
 Calle de Manresa,
 núm. 10
 Barcelona

Gran Hotel Restaurant Massagué

Calle Sta. Ana, 24.—BARCELONA

Servicio esmerado. = Precios económicos. = Timbres y luz eléc rica en todas las habitaciones. = Lujosa y extensa Biblioteca. = Comedores especiales para señores sacerdotes.

FUMADORS!!

Si voléu conservar vostra salut, fuméu l'acreditat é higiénich

PAPER JORDA



Juan Juanola -- Sastre

Trajes á medida, Gran variedad en géneros de temporada
CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

Gran Hotel Peninsular

JUAN NICOLAZZI

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA.

Servicio especial de coches para las estaciones de M. Z. A., Olot y San Feliu de Guixols. Servicio esmerado. Precios módicos. Comedor especial para señores sacerdotes.

Licor Montserratina (Lulliana)

elaborado con yerbas aromáticas de la montaña de Montserrat
higiénico, tónico, digestivo,

Exportación á Provincias y Ultramar

Representante en Gerona: D. Luis G. Soler, Ciudadanos, 11

Fábrica en Barcelona: Roger de Flor, 162,

Sucesores de J. Bertran

CHOCOLATE RECONSTITUYENTE

“EXCELSIOR”

á base de Glicerosfosfato de cal y Nuez de Kola

Es el más práctico y el mejor de todos los reconstituyentes y de todos los Chocolates.—Indispensable á las personas dedicadas á trabajos mentales, á los convalecientes y á los neurasténicos.

Util á los niños y á todo el mundo

Una peseta los 200 gramos

Pídase en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Preparado por J. Deulonder. Farmacéutico. Depositario, J. Fius, Plaza de la Constitución 12, GERONA

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO
POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

FUMADORS!

Es la hora que us desprecupit y no douguen credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á "r els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors innocents.

Si volen fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLET'S premiát en l'exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1889. Se ven per tot arreu.

40 anys d'èxit creixent es sa millor recomenació

CENTRO DE SEGUROS
Y
Representaciones
DE
Joaquín Font y Fargas
Progreso, 20, 2.—GERONA

NOVEDAD

BACALAO SUPERIOR en cajitas de 5 kgs. elegantemente arregladas, especial para las personas de gusto, recibido directamente de Islandia con precio ventajoso, se encontrará en casa de

Benito Bosch

HOTEL D'EUROPA
Carrer Bellaire, 6.—Olot

Situat al punt més céntrich de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans habitacions ab timbres, llum eléctrica y teléfon; cuarto de bany y ducha; menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se serveixen coberts y á la carta. Habitacions á propòsit per familias que desitjin passar una temporada.